

Miércoles 5 de junio de 2019

Duro reclamo de la ONU al Gobierno por los asesinatos de ex-Farc

La relatora especial de la ONU sobre ejecuciones extrajudiciales, Agnès Callamard, y el grupo de trabajo sobre desapariciones forzadas hicieron ayer un duro pronunciamiento sobre la situación en el país: "Instamos al Gobierno colombiano a que deje de incitar a la violencia contra los desmovilizados de las Farc y a cumplir con las garantías que se les otorgaron durante las negociaciones en La Habana, sobre todo el respeto al derecho a la vida".

"El aparente desprecio de estas garantías a nivel estatal es perjudicial para la paz, el desarrollo y la estabilidad. El Gobierno debe tomar medidas inmediatas para implementar los acuerdos de paz", aseguró en un comunicado ese grupo de expertos de la ONU, que, además, condenó el asesinato del excombatiente de las Farc Dimar Torres Arévalo, cuyo cuerpo fue hallado sin vida el pasado 22 de abril cerca de un campamento de las Fuerzas Armadas en Santander.

Este asesinato "es un desafío para el proceso de paz, ya que no cumple con el acuerdo final, que exige el respeto a la vida de todos los excombatientes quienes deponen las armas. Es una violación de las garantías acordadas por Colombia", agregaron los expertos.

La ONU en ese pronunciamiento también condenó el intento de desaparición forzada del que fue víctima Dimar Torres y pidieron investigar este hecho y otros posibles actos de intimidación o represalias en la zona. Asimismo, señaló que ignorar las garantías acordadas para los excombatientes aumenta la posibilidad de que abandonen el proceso y de que se unan a grupos disidentes para protegerse, por lo que pidieron a las autoridades garantizar su reincorporación.

Carmen Lucía Castaño
Para EL TIEMPO

Ginebra (Suiza)